

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VI.

15 Octobre, 1895,

Numéro 16

---

---

## BULLETIN

---

10 octobre 1895.

**\*\* Nouvelles diverses.**—Les catholiques italiens se sont réunis en congrès à Turin le 9 septembre. C'est la treizième fois qu'ils se réunissent ainsi. A l'ouverture de ce congrès il y avait 22 archevêques et évêques, 40 délégués épiscopaux et au-delà de 2000 congressistes. Les séances ont eu lieu dans l'église de Saint-Jean l'Évangéliste. Le discours d'inauguration a été prononcé par monseigneur l'archevêque de Turin. Le congrès s'est terminé le 13 septembre.

—Au commencement de septembre l'épiscopat belge a adressé une lettre collective au clergé et aux fidèles de la Belgique sur la question sociale. Cette lettre, d'une extrême importance, a pour but, de faire cesser les divisions qui existent entre les catholiques belges relativement à cette question brûlante. Elle leur recommande aussi une étroite union entr'eux.

—Un monument a été élevé sur le champ de bataille de la ferme Chryslar, dans Ontario. Cette ferme est située dans le voisinage de Morrisburg, dans le comté de Dundas. C'est là qu'eut lieu le 11 novembre 1813 une bataille entre les anglais et les canadiens, commandés par le général Morison, et les américains, commandés par le général Wilkinson. Les américains, quoique très supérieurs en nombre, furent défaits. Ce monument a été dévoilé le 25 septembre en présence de plusieurs milliers de citoyens.

—Le choléra a fait dernièrement d'épouvantables ravages en Chine et au Japon. A la date du 14 septembre cette terrible maladie avait fait 28,000 victimes au Japon. A Pékin, au commencement de septembre il y'avait jusqu'à 2,000 décès par jour.

—Le successeur de M. O'Brien comme gouverneur de l'île de Terre-Neuve est sir Herbert Murray. C'est lui que le gouvernement anglais avait envoyé en mission dans l'île lors de la dernière crise. Il était chargé de s'enquérir de l'état de choses qui existait alors et de distribuer des secours aux pauvres.

—Une élection partielle pour la législature locale de la Nouvelle-Ecosse, a eu lieu dans le comté de Digby le 28 septembre. Le candidat libéral, M. Auguste Gidney, a été élu avec une majorité de 250 voix sur son concurrent M. Frank Jones, conservateur. Le comté était antérieurement représenté par un autre, libéral, M. Tupper décédé dernièrement. Le député de Digby au parlement d'Ottawa est un conservateur.

—A la vue des maux sans nombre produits par le divorce, la législature de la Caroline du Sud, États-Unis, a révoqué les lois de l'état qui favorisaient cette institution immorale. Non seulement le divorce est aboli dans l'état, mais de plus ce dernier ne reconnaîtra pas la validité des divorces accordés dans d'autres états.